

Communiqué pour diffusion immédiate

Montmagny, 10 février 2025

Nous demandons au gouvernement du Québec de créer un ministère des Aînés et de nommer un ministre disposant de tous les pouvoirs et leviers nécessaires, y compris un portefeuille avec le budget requis, afin d'exercer un leadership fort et imputable. Un ministère doté d'une voix forte et des moyens concrets pour agir.

Il est essentiel de reconnaître l'apport des personnes aînées à la société québécoise et de considérer ces dernières comme des individus à part entière, en leur garantissant une retraite et un vieillissement dans la dignité.

D'ici 2030, les personnes de 65 ans et plus constitueront 25 % de la population québécoise;

Actuellement, on a un ministre délégué sans portefeuille, relevant du ministère de la Santé, ce qui est insuffisant pour aborder de manière globale et définitive les enjeux touchant à toutes les sphères de la vie des aînés;

Les aînés font face à de nombreux défis, notamment en matière de santé, de revenus, de logement, de transport, de maintien à domicile, d'âgisme, d'isolement, de maltraitance, ainsi que des effets délétères sur leur bien-être.

Est-ce que ces enjeux sont suffisamment importants pour qu'une personne, spécifiquement dédiée à cela au gouvernement, puisse en assumer la responsabilité ? Ces enjeux justifient-ils qu'une personne au sein du gouvernement prenne en charge la coordination de changements globaux, et pas seulement ceux liés à la santé ?

Il faut cesser de mettre le dossier aîné en dessous de la pile;
La question des aînés a toujours été secondaire pour le gouvernement;

Un véritable ministère des Aînés, avec de réels pouvoirs et une autonomie d'action, permettrait de mettre en œuvre et de coordonner efficacement diverses réformes. Cela favoriserait une meilleure coordination entre les ministères afin d'améliorer la qualité de vie des aînés dans tous les aspects de leur quotidien.

À propos de l'AQDR : L'Association québécoise de défenses de droits des personnes retraitées et préretraitées de Montmagny-L'Islet est un organisme dédié à la défense des droits économiques, sociaux, politiques et culturels des personnes aînées.